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Le Collectif Climat Seine'Eure interpelle l'Agglo
Des acteüs engagés dans l'écologie ont décidé de réunir leurs forces pour mieux se faire entendre des pouvoirs poütiques locaux

Iæs premières àrtiors : ure lethe aux élu(e) s de I'Agglomération SeineEure et une maxche à Gaillon le 9 mai.

Les problématiques environ-

nementales sont bien réelles.

Pourtant, la voix des acteurs du

tissu associatif a bien du mal à

trcuver une caisse de résonance

et surtout a laire intégrer leurs

idées dans les politiques locales.

C'est la conclusion tirée par Plu-
sieurs associations dans l'Agglo-
mération Seine-Eure. Elles ont
décidé de se rapprocher pour

créer un groupe dénommé
« Collectif Climat Seine-Eure ».

Pour d'ùne part "interpeller les

élus locaux. lVlais aussi mener

des actions concrètes, comme

une marche pour le climat orga-

nisée le 9 mai à Gaillon qui a réu-

ni une centaine de personnes.

La Dépêche de Louviers a

interviewé ce nouveau collectif.

Comment vous êtes vous
rapprochés ?

CCSE : Cela s'est fait Par
connaissances interPosées et

on se voyait déjà lors du festi-

val international AlimenTerre
organisé depuis plqs de 10 ans

à Louviers et Val-de-Reuil.

Quels sont les suiets qui
vous préoccuPent ?

La loi de transition éner9é-

tique pour la croissance verte de

2015 ne porte pas ses fruits sur

notre territoire. Le plan climat-

air-énergie-territorial (PCAET)

ne va pas assez loin. Le PCAET

est une procédure aPPlicable

au niveau des territoires qui a

pour but d'influer au niveau de

l'environnement et d'agir pour le

respect de la nature et l'avenir de

la planète. L'Agglo Seine-Eure a

démané en 2019 mais avec Peu
.de résultats.

Que reprochez-vous à l'A9-
glomération ?

Nous avons envoyé début mai

un counier à Anne Terlez vice-

présidente en charge notam-
ment des transitions durables

de l'Agglo pour lui iaire Part
de l'absence de concertation
entre les élus et notamment les

associations sur le PCAET. Les

recommandations du I\4inistère

de l'Environnement, de l'Éner-

gie et de la IVer et de l'ADElt/E

expliquent très bien que le

processus s'adresse à tous les

acteurs du territoire, habitants,

associations, col lectivités locales,

élus, entreprises, etc. Or on ne

comprend pas l'absence de dé-

marche de concertation élargie.

Que proposez-vous alors ?
Trois «Apéros DéveloPPement

Durable» ont été organisés Par
l'Agglo : un premier en avril 2019

et deux autres en ianvier 2020.

Cela nous paraît notoirement
insuf{isant. Nous le répétons,
le Collectif que nous venons de

constituer est prèt à particiPer

à une coconstruction d'actions
concrètes à l'instar de ce que la

communauté d'Agglomération
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du renforcement de la rési-
lience face à ses effets ?

On n'a pas écouté la Conven-

tion citoyenne pourtant créée

sur demande du Premier mi-
nistre. Ce prolet de loi ne couvre

que 40 % des propositions de

la Convention citoyenne et le
Gouvernement a édulcoré beau-

coup de choses dans Ie texte.
Les intérêts des lobbys industriels

ont largement influé le Gouver-

nement. On n'est pas du tout'
satisfait du résultat.
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Le Collectif Climat Seine Eure (CCSE) est

composé de : Artisans du lt4onde Louviers,

Attac Louviers - Val-de-Reuil - Gaillon,

Biocoop Nymphéa, Les Coquelicots de

Saint-Aubin-Gaillon, CC FD-Terre solidaire

Louviers, Eure du Zéro Déchet, Épireuil et, à

titre personnel, Sophie Ozanne, militante du

NPA (Nouveau parti anticapitaliste).

d'Évreux a pu mettre en Place
sur son territoire. Le diagnostic

par l'Agglo de Louviers semble

avoir été fait, il faut passer à la

déf inition et à la mise en æuvre

d'un véritable olan d'actions. En

outre, ilest nécessairë de mettre

en place une transparence totale
pour la population.

Quels sont les sujets sur
lesquels vous souhaiteriez
que l'Agglomération tra-
vaille ?

Dans le cadre des mobilités
douces, la politique du vélo me-

née par l'Agglo est insuffisante

et il faut favoriser le ferroviaire

pour moins dégager de gaz à

effet de serre ll est aussi néces-

saire de réfléchir et de participer

à l'enquête publique en cours

sur l'agrandissement de l'échan-

geur Heudebouville - VironvaY

IN.D.L.R. : création de deux
bretelles tournées vers Rouen et
Caenl. Nous devons renforcer
les logements peu énergivores.

Que pensez-voui du Pro-
jet de Ioi de lutte contre le
dérèglement climatique et
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